

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Sábado 17 de noviembre de 1860.

NÚM. 622.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
14. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico. — Cuesta de Palet. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 46 minutos.
Pónese á las 4 horas y 44 minutos.
Sale la luna á las 10 h. y 27 m. de la mañana.
Pónese á las 7 h y 50 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.
Un mes, 16 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

CORREO DE AYER Y HOY.

De los periódicos recibidos ayer noche de Barcelona por via de Alcedia con el vapor *Mahonés* y de los de esta mañana con el vapor *Jaime I.* de Valencia copiamos las noticias siguientes:

Paris 10 de noviembre.

¿Atacará ó nó el Austria? Hé aquí la pregunta que resalta á cada instante ante el público europeo. Hubiera podido creerse que los últimos acontecimientos, como la nulidad de la entrevista de Varsovia, la entrada del Rey del Piamonte en Nápoles sin protesta Austriaca, y el reconocimiento manifiesto del principio de no-intervencion por la Inglaterra, habian demostrado que nada habia de temerse de parte del Austria; pero por el contrario, parece que es preciso mucho mas que esto para tranquilizar los ánimos y desvanecer su alarma.

Apenas se habia principiado á tener confianza en la paz cuando se vuelve á hablar de la guerra. Como dije á V. dias pasados, siguen las escaramuzas entre piamonteses y austriacos en las fronteras, y se cuentan los muertos y heridos, abultándose todo lo posible lo que realmente no tiene la menor importancia se habla despues de las proclamas sediciosas puestas á favor de la niebla en todos los sitios públicos de Venecia y se ponderan las considerables materiales de guerra, las municiones y los cañones Armstrong que reunen los austriacos. ¿No se ha dicho hoy que se creia en Venecia hasta tal punto la continuacion de la guerra, que se aseguraba que los pagadores militares habian recibido los fondos necesarios para dar á los soldados al entrar en campaña? Inútil será decir á V. que todo esto nos parece pura intencion y que aun cuando el Austria tuviera intencion de entrar en campaña no elegiria este momento para hacerlo.

Así pues, estas ideas de guerra solo germinan en el cerebro de los alarmistas, y la mayoría del público en Francia, y creo que lo mismo sucede en Italia, cree que el Austria no tomará tan pronto la ofensiva. La retirada de Garibaldi es otra prueba mas de que nada hay que temer. Victor Manuel queda solo, al frente de la posicion creada por el dictador, y es muy probable que el Rey de Nápoles seguirá los consejos de las potencias, abandonando la plaza de Gaeta.

La situacion continua en un estado sumamente crítico en Roma, pues segun me han dicho, aunque lo reproduzco con toda reserva, M. de Grammont solo se corresponde con el gobierno romano por medio de escritos, y el mismo Goyon no manifiesta la misma adhesion que antes á la causa de la Santa Sede, lo cual se debe á que los pueblos romanos se muestran tan hostiles con los franceses que han llegado al extremo de asesinar algunos soldados del regimiento núm. 62. Y sin embargo, están tan persuadidos en Roma de que el

ejército francés es el principal sosten del gobierno pontificio que cuando dias pasados salió toda ó casi toda la guarnicion de Roma para dirigirse á Terracina, fué tanto el estupor de la ciudad, como si se hubiera anunciado la proximidad de Garibaldi.

Se añade á la tristísima situacion del gobierno pontificio el que muy pronto tendra que hacerse el pago de los intereses de la deuda y que las arcas del Tesoro están exhaustas. Es verdad que se anuncia que una poderosa casa de banco europea le ha ofrecido adelantar la cantidad necesaria para pagar los intereses que vencen en el mes de diciembre próximo, pero esto no me parece muy positivo, y por otra parte no es mas que una solucion pasajera de la crisis rentística.

Y como si no bastaran para amagar la situacion del Papa estas dificultades políticas y financieras, es forzoso añadir que se ha presentado una complicacion debida á cuestiones religiosas, si he de dar crédito á lo que me han referido, detrás de Garibaldi y de la revolución, ha habido una invasion de ministros protestantes, los cuales se dedican á la propaganda mas activa é inundan la Italia de folletos y de biblias. En muchas ciudades han empezado á predicar publicamente su culto y con objeto de atraer á los habitantes, distribuyen á sus asiduos oyentes medallas de plata de valor de unos 50 céntimos. Hasta se añade que muy pronto tendrán en Bolonia un templo. Si esto es cierto, los enemigos de la política piamontesa tal vez tendrán razon al decir que estos manejos del protestantismo son apoyados por el gabinete sardo, y que trata por este medio de minar el poder del soberano Pontífice.

Vuelven á circular los rumores de cambios ministeriales que por algun tiempo se habian desvanecido, siendo siempre M. Thouvenel, ministro de Negocios estrangeros, el objeto de las suposiciones del público. Ya sabe V. cuantos sucesores se le han designado, pero en la actualidad el que tiene mas probabilidades es M. Benedetti, director de la política en el ministerio, aunque este es muy reputado por amigo muy personal del príncipe Napoleon para que pueda aceptársele como candidato formal.

Se dice que el discurso que M. de Persigny acaba de pronunciar en el banquete del lord Corregidor espresa exactamente las ideas del Emperador, y hasta circula el rumor de que ha sido compuesto por él.

Idem 41.
La *Gaceta del Danubio* publica una carta de Trieste, en la que se lee el pasaje siguiente, sobre el cual llamamos la atencion:

«La llegada á las bocas del Cattaro de 41 buques ingleses es un hecho de grande importancia. El gobierno británico parece haber comprendido que en las complicaciones italianas se trata de todo menos que de la unidad de Italia, y que Venecia no es tan solo el baluarte de Alemania, sino tambien el de Inglaterra. Nadie duda ya aquí que esta nacion está completamente de acuerdo con las dos grandes potencias alemanas.

—Hé aquí los nombres de los príncipes y princesas de la casa Real de Nápoles que se hallan en Gaeta.

Francisco II (Maria Leopoldo) nacido en 16 de enero de 1836, Rey de las dos Sicilias desde 22 de mayo de 1859; la Reina hija de Maximiliano José duque de Baviera, y hermana de la Emperatriz de Austria; el conde de Trani (Luis Maria), hermano del Rey, nacido en 4.º de agosto de 1838; conde de Caserta (Alfonso Maria), hermano del Rey, nacido en 28 de marzo de 1844; el conde de Firgenti (Cayetano Maria), hermano del Rey, nacido en 12 de enero de 1846; el conde de Bari (Pascual), hermano del Rey, nacido en 13 de setiembre de 1852; el conde de Castelgirono (Javier Maria), hermano del Rey, nacido en 28 de febrero de 1857; la princesa Maria Anunciata Isabel, hermana del Rey, nacida en 24 de marzo de 1843; la princesa Maria Cimentina Inmaculada, hermana del Rey, nacida en 14 de abril de 1844; la princesa Maria Pia, hermana del Rey, nacida en 31 de agosto de 1849; la princesa Maria Inmaculada Luisa; hermana del Rey, nacida en 24 de enero de 1855; la Reina, madre del Rey, Maria Teresa Isabel, archiduquesa de Austria, viuda de Fernando II.

Ignoramos, dice el *Amigo de la Religion*, si se han dirigido á Gaeta los tíos del Rey. Sin embargo, dos de ellos están, el uno en Florencia y el otro en Londres; el conde de Siracusa y el conde de Aquila. Quedan el príncipe de Capua y el conde de Trapani, el primero con dos hijos y el segundo con cuatro.

Las tias del Rey son: la duquesa de Berry, la Reina madre de España, la gran duquesa de Toscana, la condesa de Montemolin, la Emperatriz del Brasil y la Reina Maria Amelia, viuda de Luis Felipe, hermana del Rey de Nápoles Francisco I.

Idem 42.

Leemos en la *Patria*:
«Recibimos de Trieste pormenores exactos é interesantes sobre las disposiciones militares que está tomando el gobierno austriaco para poner en estado de defensa sus posesiones de la costa oriental del Adriático. Este litoral contiene golfos y fondeaderos numerosos que contribuyen á que su vigilancia sea mas difícil que la del litoral veneciano. La primera medida que se ha adoptado consiste en la creacion de un sistema de señales por medio de balizas, cuya ejecucion esta ya terminada. Por medio de este sistema especial que puede permitir además corresponder con el telégrafo eléctrico ordinario, todos los puntos de la costa están puestos en comunicacion entre sí desde el golfo de Trieste hasta la frontera turca. En menos de una hora, los avisos y órdenes pueden trasmitirse de un extremo á otro de esta costa, y por consiguiente serian anunciados casi instantáneamente un desembarco ó un ataque.

Por otra parte, las defensas y las guarniciones de las plazas fuertes del litoral han recibido un aumento considerable; se han construido baterías en los parajes donde las dis-

posiciones de la costa puede permitir el desembarcar á las tropas, y van á formarse tres campos atrincherados, el uno encima de Pola en la costa occidental de la Istria, y el otro en Fiume, cabeza del distrito litoral húngaro, puerto situado en la desembocadura del Fiumara, rio que desagua en el golfo ó mar de Quarnero, y el tercero, en fin, entre Sebenico y Borajo en Dalmacia.

El objeto de estas disposiciones estratégicas es aislar completamente la region comprendida entre el mar por una parte, los Alpes Julianos y los Alpes Dmáricos por otra, de las provincias interiores del imperio, impedir que una expedición insurreccional se estendiera en el caso que llegase á desembarcar á pesar de la vigilancia de las autoridades militares.

Las medidas que preceden se mandaron tomar á consecuencia de las demostraciones y amenazas hechas públicamente por Garibaldi y los generales que seguian sus órdenes desde el principio de las operaciones en Sicilia. La corte de Viena lo hace en vista de un ataque principal de los italianos contra el Véneto, y de una diversion en la costa oriental del Adriático para favorecer el triunfo de este ataque.

Las medidas defensivas de los austriacos son tan formidables que, para ejecutar una operacion combinada en las playas venecianas y en el litoral dálmata, se necesitaria un doble ejército y una doble escuadra, organizados uno y otra con medios militares muy fuertes y numerosos.

«Londres 12 de noviembre.—El *Mornig-Post* publica las siguientes noticias de la China, que reproducimos con entera reserva:

«El gobierno inglés ha recibido un despacho de Shanghai, con fecha del 20 de setiembre, del general sir Hope Grant, anunciando que habia enviado dos regimientos á Inglaterra y que otros dos se preparan igualmente á partir. Ha debido por consiguiente firmarse una paz completa y satisfactoria, pero ignoramos aun, añade el *Post*, si se ha librado una batalla contra Sanskolinsin, si los aliados han ocupado á Pekin, ó si el Emperador de la China ha accedido inmediatamente á las condiciones de los aliados, aunque esto indica, sin embargo, que la paz es segura.»

Montpellier 13 de noviembre.

Escriben de Marsella el 12 al *Mensajero del Mediodía*:

«El correo de Italia que ha llegado hoy trae las noticias siguientes de Gaeta, Nápoles y Roma:

Gaeta 10 de noviembre.—El general Cialdini ha enviado dos veces parlamentarios, para proponer la capitulacion de la plaza; sus proposiciones no han sido acogidas.—Hay 40,000 hombres acampados al pié de los muros de la plaza.—Se espera para el 14 al general Bosco, el 13 quedará libre su palabra y podrá aceptar un mando.—Ha llegado un general prusiano, portador de un pliego.—Hay en la rada cuatro buques españoles y se esperan dos fragatas mas.

Nápoles 10 de noviembre.—Al llegar el Rey Victor Manuel á la Catedral el día de su entrada no encontró al clero metropolitano, y oficiaron los sacerdotes de la capilla.—El Rey asistió al teatro, y fué recibido á su entrada con frenéticos aplausos.—Victor Manuel partirá el lunes para Salerno.—El Rey Francisco II parece todavía resuelto á defenderse, y se asegura que ha hecho partir á su negra y á su esposa é hijas.

El general Garibaldi ha publicado una proclama antes de salir de Nápoles en que habla de un nuevo conflicto para el mes de marzo. Recomienda á sus soldados que no se desbanden y que estén preparados. El ejército revolucionario quedará á sueldo del Rey de Italia. Los regimientos húngaros no serán licenciados. El dictador declara que será necesario que haya el año próximo un millón de

italianos sobre las armas.

Roma 10 de noviembre.—El general Lamoriciere tiene licencia por diez meses; al partir ha declarado que renuncia á su sueldo de general en jefe del ejército pontificio.—Una fragata de vapor portuguesa ha venido á Civitavecchia á ponerse á disposicion del Padre Santo.—Han llegado á Roma los archivos de las legaciones rusas de Turin y Florencia; se esperan los de Nápoles.—El prelado ministro de la Guerra, Monseñor de Merode, se ocupa en formar cuatro batallones, dos indígenas y otros dos extranjeros.—La provincia de Viterbo está en la actualidad sometida al gobierno del Papa. En Viterbo no ha habido votacion pública.

Dícese que en la última reunion de cardenales se han ocupado de una nota circular que habrá de dirigirse á las potencias extranjeras, relativamente á las medidas que han debido tomarse respecto de las tropas napolitanas que han penetrado en el territorio de la Iglesia.—Se habla de una carta que parece ha dirigido al Papa el Emperador Napoleon.—Háblase nuevamente de la marcha del Padre Santo. Se dice que esta cuestion ha sido agitada en el Consejo extraordinario de cardenales que presidió anteayer el Papa en persona.

—Escriben de Marsella con fecha del 10 al *Mensajero del Mediodía*:

«No ha venido aun confirmada la noticia que anunciaba el embarco de Francisco II en la escuadrilla española. El general Bosco que debió llegar anteayer á Gaeta habrá quizá inducido al rey á prolongar una resistencia inútil, lo cual no tardaremos en saber. En lo que no cabe duda es que los comandantes de las escuadras extranjeras que se encuentran en la bahía harán en este caso la última tentativa cerca de Francisco II, con objeto de poner fin á la lucha.

Las últimas compras hechas en Marsella por la corte de Gaeta consisten en mechas para mina, botafuegos y hierro fundido para la fabricacion de balas de cañon. Estas mercancías estaban pagadas antes que se hiciese la entrega.

Mi corresponsal de Florencia me envia con fecha del 7 las noticias siguientes:

«Se ha hablado estos últimos días de la dimision probable del gobernador general de la Toscana, señor Baron de Ricasoli. Esta noticia, que no se ha confirmado aun, ha sido acogida con la mayor indiferencia.

Preparanse aqui para la guerra contra el Austria y se hacen formidables armamentos. En Bolonia reinaba la mayor ansiedad, porque se temia á cada instante un movimiento ofensivo de los austriacos por aquel lado. El hecho es que los austriacos—me refiero á los oficiales y jefes del ejército reunido en Venecia—hablan de su entrada en las Romanias como de una cosa decidida en principio; y que no puede dejar de suceder en un plazo bastante corto.»

Madrid 15 de noviembre.

Ha hecho mucha impresion en Roma una frase de la carta del emperador de los franceses á Su Santidad en la que renovando sus declaraciones de adhesion y respeto á su persona indica que «atenderá á su seguridad lo mismo en Roma que en cualquiera otro punto á que el Papa tuviese por conveniente trasladarse. Esto ha parecido como un indicio de la necesidad en que pueda verse el Padre Santo de abandonar la ciudad eterna.»

—En una correspondencia de Gaeta hallamos el siguiente detalle, que si bien no se refiere á un suceso reciente, prueba el gran espíritu que anima al joven rey de Nápoles en la crisis que viene atravesando: «Desde el 19 de octubre, dice el corresponsal, se puso el rey al frente de su ejército, seguido de su tío el conde de Trápani y de los dos hermanos mayores de este, el conde de Trani y el conde de Caserta. En la batalla de San Angelo y de

Santa María, el rey permaneció catorce horas á caballo, acudiendo siempre donde el peligro era mayor. Una granada le llevó el kepi, y el conde de Caserta fué herido en el brazo. El rey se quedó el último sobre el campo de batalla, y desde allí, en vez de descansar y tomar algun alimento, consagró una parte de la noche á los heridos, amigos y enemigos.»

—Cuando llegue el día del gran conflicto en Italia, que será en marzo, si Victor Manuel y Cavour pueden fundar allí algo sólido, cree el corresponsal de *La Epoca* en Paris, que tendrán el apoyo del imperio y el de la Inglaterra. Si se dejan arrebatar por la revolucion, y el Austria se lanza á una defensa legítima, es muy posible que Napoleon proponga entonces una accion combinada de la Europa para el arreglo de la cuestion italiana.

—La opinion está discordante en Paris respecto en á lo que va á pasar en Gaeta. Hay quien aconseja al rey una resistencia hasta el último extremo, y que con algunos auxilios indirectos pudiera prolongar el sitio de aquella fuerte plaza dos ó tres meses. Otros, por el contrario, creen que conviene terminar cuanto antes la lucha en la Italia meridional, aun con el triunfo completo de Victor Manuel, para que este, impulsado por Garibaldi y el partido de accion, se lance en un breve período á la conquista del Véneto, precipitando así el gran conflicto que se juzga inevitable.

—En una correspondencia de Madrid que inserta el *Diario de Barcelona* leemos el siguiente parte telegráfico,

«Se me acaba de asegurar que la candidatura del señor Uselti de Ponte para un distrito de Mallorca encuentra alguna oposicion por parte de uno de los ministros.»

—En la parte editorial del mismo diario del 14 del actual.

«Esta mañana han salido varias comisiones del Excmo. Ayuntamiento para examinar los artículos de comestibles que se vendian en los mercados y en varias tiendas.

—El *Pensamiento español* copia un párrafo de el *Clamor* en que este diario insiste en decir que el señor baron de Teó se ha quejado del lenguaje usado por algunas publicaciones al ocuparse del gobierno del Rey Victor Manuel. Si el digno representante de Cerdeña ha formulado esas quejas á que se alude en el círculo de conversaciones privadas, es lo que no podemos decir, aunque lo creemos inverosímil conociendo la elevacion de su carácter. Pero lo que si afirmamos es que al gobierno de S. M. no han llegado en la forma oficial que se las atribuye ni hay motivo alguno razonable para hacer verosímil un hecho de semejante naturaleza. Aun suponiendo que se hubiera escedido algun periódico al calificar la conducta del gobierno sardo en los asuntos de Italia, seria cuando menos impropio que se quisiera hacer responsable al gobierno español de las apreciaciones que en uso de su legítimo derecho hagan los periódicos en un país regido por las instituciones liberales.

—La comision de diputados que se ocupa en examinar el proyecto de ley de Ayuntamientos para presentar sobre él su dictamen al Congreso, volvió á reunirse bajo la presidencia del Sr. Alonso Martinez. Los debates son cada vez mas interesantes y animados, y anoche tomaron principalmente parte en ellos los señores Cánova del Castillo, Barca y Perez Zamora, habiendo asistido á la comision gran número de diputados. Anoche trabajaron tambien largo tiempo la comision general de presupuestos y la que examina el de Gracia y Justicia, y adelantaron todo lo posible en sus importantes tareas.

—El vapor *Liniers* llegó ayer á Mahon á las nueve y cuarto de la mañana con las dos compañías de ingenieros: se le dió carbon y saldrá inmediatamente.

—En el Bolsín de hoy quedó el consolidado á 49-85 y la diferida á 44-80.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid, 14 de noviembre.

La *Gaceta* publica el nombramiento de secretario del gobierno civil de la isla de Cuba en favor del señor Gonzalez Valle.

El señor Ametller combatió ayer largamente el acta de Olot; hoy continuará la discusión de la misma.

Paris, lunes, 12 de noviembre.

El *Morning-Post* dice que un parte oficial de la China del 26 anuncia que varios regimientos ingleses han vuelto a salir para Inglaterra. El *Morning-Post* deduce de esta noticia que ha sido firmada la paz.

Bruselas.—Se ha dado contraorden respecto á la apertura de las Cámaras. Se asegura que el Rey está enfermo.

Paris, martes, 13 de noviembre.

Nápoles 12.—Garibaldi ha sido nombrado general del ejército. Continúan las esperanzas relativamente á la rendición de Gaeta, pero en caso de retardo será próximamente bombardeada.

El *Times* dice que ha sido suprimida la legación de Nápoles, que M. Elliot ha sido nombrado embajador en Turin y M. Hudson en S. Petersburgo.

El Rey de Siam ha declarado la guerra al Emperador de Annam.

Paris 13.—La «Patrie» desmiente la noticia dada por el «Correo mercantil de Génova» de que los franceses á las órdenes del general Goyon iban á salir de Roma.

Ha sido suprimida la embajada inglesa en Nápoles. Lord Elliot que la desempeñaba, reemplaza en Turin al embajador actual.

Marsella 13.—La proclama de despedida de Garibaldi se ha interpretado por un ataque á Venecia en marzo próximo. Para aquella época habrá un millón de italianos sobre las armas. El periódico oficial de Nápoles nombra á Garibaldi general del ejército italiano.

Viena 13.—El Tirol tendrá su representación nacional.

El general Degenfele ha sido nombrado ministro de la Guerra.

Un decreto imperial anula las advertencias dadas á los periódicos y sus consecuencias legales.

Londres 13.—Los periódicos insertan una carta apremiante de Antonelli al cardenal Wiseman, rogándole reciba la contribución voluntaria del dinero de San Pedro á favor del tesoro romano, que parece está en la mayor penuria.

Paris 13.—La «Nouvelle» inserta un artículo favorable á España respecto á la cuestión de esta nación con Venezuela.

Nápoles 14.—Los realistas acampados bajo los muros de Gaeta han pedido capitular. La guarnición de aquella plaza consta de 3,000 hombres.

Ha llegado aquí Klapka.

Paris 15.—La «Presse» dice que la emperatriz Eugenia ha partido ayer y pasará algunas semanas de incógnito en Escocia, en las propiedades de la duquesa Hamilton.

Paris 14.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 69-80; al 4 1/2 á 95-80; el 3 por 100 español interior á 48 3/8; el exterior á 00, la diferida á 40 5/8 y la amortizable á 24.

Londres 14.—Los consolidados se han hecho á 93 á 1/8.

EL CORREO.

SECCION OFICIAL.

Recaudacion del impuesto sobre carruajes y caballerías de Mallorca.

No habiendo sido posible durante el año último y principio del actual, completar la recaudación de los atrasos de 1858 y anteriores, por causas estrañas á la posibilidad de esta

oficina, y á fin de poder llevar á cabo su terminación sin el auxilio de los apremios sucesivos, desde esta fecha quedará abierta esta oficina de recaudación en el piso bajo del edificio de 4. Francisco de Asis en los dias no festivos desde las 10 á la una, sirviendo este aviso y los que además emplea siempre esta oficina para que llegue á conocimiento de los interesados deudores al espresado impuesto. Debe además añadir que los que verifiquen el pago antes de fin de este mes no serán recargados con los apremios que pasado este plazo se seguirán con arreglo á las órdenes vigentes. Palma 13 de noviembre de 1860.—Andrés Roses.

Administracion general de loterías

de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital en el sorteo que se ha celebrado en Madrid el dia 8 del actual.

Números.	Pesos.
9971	64.
9980	64.
17032	64.
26631	64.
29967	64.
30754	64.
31579	64.

Se espendeden billetes á 320 rs. el entero y divididos en octavos á 40 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el dia 22 del actual. Palma 17 de noviembre de 1860.—El Administrador general Eleuterio Quijada.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 16.—De Cagliari en 7 dias laud S. Cristóbal, de 68 ton., pat. Pablo Prats, con 7 mar., 1 pas. y legumbres.

De Iviza en 1 dia laud Carmen, de 57 ton., patron Francisco Florit, con 5 mar., 12 pas. y lastre.

De Aguilas en 5 dias laud S. Sebastian, de 20 ton., pat. Vicente Lopez, con 6 mar. y patatas.

De Sta. Isabel en 64 dias polacra Sitjar, de 201 ton., cap. D. Onofre Ginard, con 13 marineros aceite de Palma y efectos.

De Alicante en 2 dias laud S. Antonio, de 22 ton., pat. Juan Porcell, con 4 mar. y patatas.

De Cullera en 1 dia laud María, de 50 toneladas pat. Cristóbal Alzamora, con 5 mar., 1 pasajero y arroz.

Embarcaciones despachadas.

Dia 16.—Para Cartagena javeque Pepito, de 32 ton., pat. Juan Cardona, con 7 mar., 1 pas. carbon y efectos.

Para Mahon laud S. Miguel, de 104 ton., patron Marcos Picornell, con 9 mar., trigo y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Máximo obispo

y Santa Eufrasia mártir.

Cultos.—Hoy sábado.—En S. Cayetano al toque de oraciones se dará principio á la solemne novena, con que la Real Archicofradía del culto continuo á la Sma. Virgen ó Corte de María, obsequiar á su tutelar la Reina de todos los Santos y Madre del Amor Hermoso: se practicará con manifiesto de S. D. M. y música, continuando á la propia hora en los dias inmediatos. En los dias de la novena á las ocho se celebrará una misa en sufragio de los asociados difuntos, habiendo indulgencia plenaria para los que la oyeren.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalongá.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

Funciones para mañana domingo 18 del corrien 1.º POR LA TARDE.

Precedido de una bella sinfonia se ejecuta el interesante y siempre aplaudido drama de 4 actos y un prólogo:

La hermana del carretero.

Exornado con el aparato correspondiente y dirigido por D. Ceferino Guerra, acompañándole en el desempeño las primeras partes de la compañía.

Concluido el drama se bailará por el cuerpo coreográfico un escogido BAILE NACIONAL.

Y la funcion terminará con un obsequio que la empresa ha dispuesto hacer á los espectadores con la debida anuencia de las autoridades. Este obsequio consiste en la rifa de dos objetos del modo siguiente:

A cada persona que tome una entrada, sea al patio, palcos ó paraiso, se le entregará un billete con un número. De una urna donde habrá tantos billetes como entradas se hayan expendido, se sacarán dos á la vista del público. El primer número ó suerte obtendrá un premio:

Una bella sortija de oro, esmaltada con una turquesa.

Que se entregará al espectador que presente el billete con el número igual al premiado: El segundo lo será con:

Un par de pendientes de oro muy elegantes.

Que serán del que presente el número igual al segundo que salga premiado. Los billetes se confrontarán para evitar equivocaciones.

Dará principio á las tres.

Entrada general 2 reales. Al Paraiso 12. cs.

2.º POR LA NOCHE.

(4.º quincena, funcion 15.º)

1.º Sinfonia

2.º El drama nuevo en 4 actos titulado:

El Payaso.

Dirigido por el primer actor D. C. Guerra, á cuyo cargo está el desempeño del papel del protagonista, tomando parte además los principales artistas de la compañía.

Este drama lleno de situaciones las mas interesantes ha llamado muy particularmente la atención de todos los públicos. En Madrid le ha tributado toda la prensa unánimes elogios, y en Barcelona donde por primera vez lo puso en escena el referido Sr. Guerra, obtuvo un éxito tan brillante, que repetido multitud de veces excitaba cada vez mayor interés, y aumentaba mas la concurrencia.

3.º El baile característico, dirigido por el Sr. Perez:

El Sargento Rataplan.

Desempeñado por dicho Sr. Perez, cuerpo coreográfico y correspondiente acompañamiento.

4.º La bellísima comedia en un acto, titulada:

COMO USTED QUIERA.

Dirigida por el Sr. Pardiñas, con el que toman parte en su desempeño los primeros artistas.

Entrada general 3 reales. Al Paraiso 2.

A las 7. y 1/2

NOTA.—Para evitar la confusion que hay en el pedido de localidades que tiene hecho esta empresa en las funciones de los Niños florentinos, ha dispuesto abrir la administracion del teatro todos los dias y por las noches, á fin de que los señores que gusten tener localidad vayan á apuntar sus nombres, abonando un real por cada butaca y 4 reales por cada palco además del precio que tienen marcado las localidades en las funciones estraordinarias de dicha célebre compañía de Niños florentinos.—La empresa.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR CORREO

El Rey Don Jaime I

saltra para Ibiza y Valencia el lunes 19 del actual a las OCHO de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Al público.

D. Rafael Cañadó profesor de Agrimensura, ofrece dar lecciones de Aritmética y Geometría, con aplicación a la Agrimensura y Pilotage: las dará también de los elementos de dichas ciencias cuyos conocimientos se exigen para ingresar en cualquiera de las diferentes clases de dibujo establecidas en la Academia de Bellas Artes de esta provincia.

Dirijirse al primer piso de la casa núm. 30 cuesta d'en Brosa manzana 180.

Otro.

En el escritorio público situado en los pisos bajos de la casa del Sr. Marques del Reguer, entre el Mercado y el Borne, darán razon de un sugeto de 35 años de edad que desea encontrar una casa para servir en clase de criado. Tiene además de las cualidades necesarias, la de saber leer y escribir.

Interesante.

Una persona de todo crédito y responsabilidad, desearia obtener una Administracion ó colocacion analoga en esta isla; se responde de la fiel y exacta cuenta y razon de su cometido. con un capital de 10.000 duros. En esta imprenta informarán.

Baratura.

La tienda llamada LAS COPIÑAS tan conocida en esta de Palma de Mallorca hace saber al público que ha trasladado su establecimiento frente la Cárcel, en donde hallará el público un variado surtido de géneros propios para la estacion como son: indianas para vestidos de muger de todas clases, idem de luto y para cortinaje, musolinas estampadas y blancas, idem bordadas al telar y bordadas á mano para cortinaje, pañuelos crespon de la India bordados, lisos, y adamascados de 6 á 10 cuartas, pañuelos de lana de toda clase de 6 á 10 cuartas, percal blanca de toda clase, percalina para forros de diferente color, paragnas de seda de toda clase y de algodón de diferente tamaño, bujías espelma de 4 á 6 en libra y de toda clase de quincallería y perfomería, y otra infinidad de géneros que escusamos mencionar.

También se ha recibido un surtido de Loza de Sevilla, y cristalería de las mejores fabricas de España. y Francia; todo á precios sumamente baratos.

Venta.

Se vende una casa zaguán de mucha capacidad, situada en buen paraje de esta capital: en esta imprenta darán razon.

Otra.

En la villa de Sóller hay unas casas grandes para vender situadas en la calle de la Rectoría, manzana 3, núm. 28. Para su ajuste podrán pasar por la redaccion de este periódico y darán razon.

HOJALATERIA LA INDUSTRIAL.

Con este título acaba de abrirse en la calle de S. Nicolás núm. 78 la hojalatería que antes estaba en el *Pas d'en Quint* núm. 20: el dueño del mencionado establecimiento ofrece á sus parroquianos y al público los trabajos de su oficio, pues despues de la variacion de piezas de hoja de lata que se construirán con todo esmero será notable la rebaja de precios en las canales y cañerías de zinc. En el mismo establecimiento se fabrican y renuevan lámparas y quinqués arreglándolos adecuados para los puntos donde deben colocarse. Los señores que gusten surtirse de dicho establecimiento conocerán la solidez, gusto, actividad y baratura en todos los trabajos.

El Aguila.

Gran Bazar de confeccion y prendas hechas frente la cuesta nueva de la pescadería.

Abundante y variado surtido de géneros de la mas alta novedad en los que se encuentra el muy superior Valentine que tan rico hace en paletó y raglan.

Chinchillas, castores lisos, rayados y con muestras, edredones y astracanes.

Novedades para pantalones.

Patenes, felpas, casimires, cueros, satenes y astracanes.

En chalequería.

Rico surtido de cortes extranjeros, felpas, casimires, acolchados, matalaces y muleyes.

Sección de prendas hechas.

Sacos chaqués de última novedad de 110 reales á 210 muy bien forrados y acolchados.

Idem id. de chinchilla y castores de 210 rs. hasta 300.

Lebisachs paño negro y mezola en todas medidas y buen torro y acolchados de 110 á 180 rs.

Idem de castor, edredon y chinchilla de 210 á 400 reales.

En raglanes.

De paten felpa lisos y rayados de 120 á 210 rs.

De chinchilla, castor y edredon de 250 á 500 rs.

Inverneros de castor, paño y chinchilla de 300 á 400 rs.

En pantalones.

De paño colores con franja y sin ella de 40 á 50 reales.

De paten, cuero, terciopelo de lana y felpa de 60 á 120 rs.

De saten negro muy finos y fuertes, de 50 á 120 rs.

En chalecos.

De paten, castor, paño, casimir y otras telas de última novedad bien forrados y acolchados, de 24, 30, 40 y 50 rs.

De muley, casimir, matalase y felpas, todos en clase estrangera, de 60, 70, 80, 90 y 120 rs.

En chaquetas acolchadas propias para los trabajadores.

De paño mezcla, negro, café y otros colores, de 50, 70 y 80 rs.

De castor y edredon liso, y rayado de 90, 100 y 120 rs.

Sacos cazadores de mucho abrigo, de 80 á 120 rs.

Y la muy elegante y graciosa chaqueta *mar-selles* muy propia para montar desde el precio de 80 á 350 rs.

Novedades para señora.

Abrigos de paño, castor chinchilla y valentina de 120 hasta 400 rs.

Mr. Marignac,

tiene el gusto de participar al ilustrado público de Palma que acaba de llegar de París con una magnífica coleccion variada de estampas y un gran surtido de marcos ovalados dorados de todas dimensiones, medallones con sus estampas correspondientes y pilas de agua bendita de varias clases y tamaños.

Todos los mencionados artículos se venderán á precios sumamente arreglados.

Vive calle de S. Nicolás núm. 18.

Aviso.

En vista de la general acogida que tienen tanto en el Continente como en esta isla de Mallorca los Cubiertos de ALPACA de 1a. clase, tan imitados en brillo, elegancia y solidez á los cubiertos de PLATA, la fabrica de Viena de donde proceden ha resuelto hacer un 5 por 100 de rebaja de precio en los pedidos que de aqui en adelante se le hagan. En su consecuencia los cubiertos de superior calidad, se podrán vender con mas BARATURA en esta Tienda de las Ninfas Palmesanas calle de Bastaixos núm. 32, contigua al Horno d'en Frau, en donde tambien, acaba de recibirse un grande y variado surtido de SOMBRILLAS desde el precio de 12 rs. una al de 160

Megar y Montañés sastres.

Hacen saber á sus Sres. parroquianos como tambien á las personas que les honran con su confianza que acaban de llegar de la corte de Madrid.

Plaza de Toros

en el Molinar de Levante.

Mañana 18 se dará una grande funcion en la que se correrán dos toros y se capearán cuatro vacas siendo la última picada y banderillada y ultimamente muerta por un aficionado.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

Juan Villalonga